



La plataforma del candidato vacunal Soberana 02 es muy segura; los científicos esperamos reunir todas las evidencias para que pueda usarse en la población en el menor tiempo. Está probado, aseveró la doctora María Eugenia Toledo, directora de investigación de ensayos clínicos del Instituto Finlay de Vacunas.

Esta semana comenzó la aplicación de la tercera dosis del inmunizante en la población seleccionada, y hasta el momento se estudia su seguridad y eficacia para prevenir la enfermedad y evitar el agravamiento de los cuadros clínicos, dijo.

También se evalúan sus adversidades, que hasta el momento, expresó María Eugenia, son leves y se centran en enrojecimiento, dolor e inflamación en el sitio de la inyección y cefalea, que desaparece entre las 24 y 48 horas, así como un leve malestar. No ha habido fiebre elevada.

Una preocupación de los científicos era su aplicación en poblaciones entre 60 y 80 años; sin embargo, los resultados son muy positivos, ya que el por ciento de eventos adversos no se incrementa en este grupo etario.

Según los esquemas de vacunación que se aplican para los distintos candidatos vacunales, al finalizar este año, todos los

cubanos estarán inmunizados contra la Covid-19, aseguró la doctora, lo que calificó como una esperanza en medio de la situación de alta transmisibilidad y gravedad que tiene la enfermedad en Cuba.

En los últimos 15 días, 8 veces se han reportado más de mil casos positivos diarios, lo que evidencia la reticencia del virus por burlar las medidas de protección aplicadas en la actualidad, así como las limitaciones de la movilidad, la preferencia del trabajo a distancia y el teletrabajo, entre otras.

La Habana, los fallecidos y la cantidad de casos pediátricos siguen siendo lo peor de esta pandemia, para lo cual no valen advertencias, restricciones ni tratamientos.

Los niños merecen todo el respeto de la sociedad. Son el soporte futuro del país, por lo que todo cuidado es poco para evitar que se enfermen, sobre todo cuando se ha probado científicamente que deja secuelas difíciles de corregir.

Sin llantos, pero sí es muy triste que dos lactantes de dos meses atravesasen los estados crítico y grave; y que en el día de ayer se hayan diagnosticado 157 menores de 18 años con la Covid-19; 14 son menores de un año y 9 tienen menos de 6 meses, que promediaron 8,2 contactos con casos infectados.

A la par que se prueban las Soberanas 01 y 02, también está la Soberana Plus para los convalecientes, que se desarrolla exitosamente en el Instituto de Hematología y se aplica en una sola dosis. Ella eleva en más de 30 veces la respuesta inmune ante el Sars Cov 2, dijo la doctora María Eugenia Toledo.

Cuba estudia cinco candidatos vacunales, todos en diferentes estadios, pero han demostrado seguridad y eficacia hasta el momento.

Soberana 02 transita por la última dosis, luego habrá un tiempo de observación, y finalmente, el comienzo de la vacunación masiva.

Tomado de Trabajadores